

NOTA NECROLOGICA  
GUILLERMO S. FERNANDEZ DE RECAS

1894 - 1965

Cuando se acercaba a los setenta y un años de edad, ha muerto en la ciudad de México este asiduo investigador, que visitaba frecuentemente el Archivo General de la Nación. Muy temprano se le veía llegar con sus apuntes, ansioso de búsquedas documentales. Su labor era de arraigada disciplina investigadora, sosegada y constante. Su campo de investigación era la genealogía y la heráldica, como otro gran amigo suyo, el Sr. don Ignacio de Villar Villamil y Goribar.

Nació don Guillermo en esta ciudad de México el 20 de septiembre de 1894, hijo del Lic. don Justino Fernández, que fue Gobernador del Estado de Hidalgo, del Distrito Federal y finalmente Ministro de Justicia e Instrucción Pública, y de doña Sergia García Martínez. Prefirió llevar todo el apellido de sus antecesores, Fernández de Recas.

Ocupado en trabajos fiscales, que dependían de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, recorrió muchos estados de la República Mexicana. Aprovechaba esas visitas a diversas poblaciones y algunos ratos de ocio los dedicaba a búsquedas genealógicas en archivos locales. Los últimos diez años de su vida pudo consagrarlos a investigaciones más permanentes en este Archivo General de la Nación, en las secciones documentales de Inquisición, Vínculos y Universidad Real y Pontificia.

En la Academia Mexicana de Genealogía y Heráldica, el año de 1946, dio a conocer su estudio titulado "Descendencia Ilegítima de Bernal Díaz del Castillo", que preparó para su ingreso como académico fundador.

Publicó las obras siguientes:

*Aspirantes Americanos a cargos del Santo Oficio*, en 1956.

*Medicina, Nómina de Bachilleres, Licenciados y Doctores (1607-1780) y Guía de Méritos y Servicios (1763-1828)*, en 1960.

*Cacicagos y Nobiliario Indígena de la Nueva España*, en 1961.

*Grados de Licenciados, Maestros y Doctores en Artes, Leyes, Teología y Todas Facultades de la Real y Pontificia Universidad de México*, en 1963.

*Mayorazgos de la Nueva España*, en 1965.

Las cuatro últimas obras fueron publicadas por el Instituto Bibliográfico Mexicano, instalado en la Biblioteca Nacional. Destaca por su importancia documental la tercera de las citadas, con información de gran interés para la vida social indígena en la época virreinal. En sí, tales trabajos son índices y guías, recopilaciones y transcripciones sencillas, sin análisis ni crítica.

Algunas otras de sus publicaciones fueron dadas a conocer en el *Boletín de la Biblioteca Nacional de México* y en las *Memorias de la Academia Mexicana de Genealogía y Heráldica*, y otras quedaron inéditas.

Fue en los últimos años de su vida Investigador del dicho Instituto Bibliográfico Mexicano, Subdirector de la Biblioteca Nacional de México y finalmente Director interino de ella. Asimismo, explicaba en la Facultad de Filosofía y Letras, de la Universidad Nacional Autónoma de México, la cátedra de Genealogía y Heráldica Mexicanas, que él mismo fundó poco antes de morir.

El 14 de junio de 1965 acaeció su muerte. El Archivo General de la Nación pierde con ella a un leal amigo e investigador y de los más constantes visitantes.

*J. Ignacio Rubio Mañé.*